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高度關注「油麻地戲院第二期工程」的進展 

促請盡早通過 

「重置上海街垃圾收集站及露宿者服務單位」的議案 

 

「油麻地戲院第二期工程」是粵劇界翹首以待的發展項目，因為它直接影響

粵劇的未來發展。本會留意到立法會於 2016 年 7 月未能通過「重置上海街垃圾收

集站及露宿者服務單位」(重置計劃)議案，因而導致「油麻地戲院第二期工程」未

能上馬，也礙難了粵劇界期望已久的發展項目。本會特修此函，重申「油麻地戲

院第二期工程」對業界發展的重要性，促請 貴會支持重置計劃，讓「油麻地戲院

第二期工程」能盡早開展。 

 

1 急需「油麻地戲院第二期」來補足現時油麻地戲院的場地及設備不足 

「油麻地戲院第二期工程」對粵劇界的發展極為重要，先從粵劇演出的角度

說明之。香港八和會館(八和)現時為油麻地戲院的場地伙伴，由 2012 年起在油麻

地戲院推出「粵劇新秀演出系列」，至今已演出超過 650 場，深受觀眾的歡迎。

我們在油麻地戲院籌劃演出已有五年多的實戰經驗，戲院的空間根本不能支援演

出的需要。戲院的後台面積極小，加上舞台兩側的空間非常狹窄，演員的化妝、

裝身(服裝間)，以至道具及佈景的擺放，均缺乏空間。現時，在迫不得已的情況下，

部份佈景須放置在戲院外的小巷，除了影響每晚的演出素質外，也影響員工及公

眾人士的人身安全。因此，我們促請儘快落實「油麻地戲院第二期工程」，擴建

戲院的副舞台，解決演出的即時需要。此外，對於觀眾而這，現時油麻地大堂空

間極小，根本無法容納所有等候入場的觀眾。支持我們演出的觀眾，在開場前往

往需要站在戲院外的街道等候入場。粵劇的觀眾年齡偏大，加上我們也經常籌辦

以學生為對象的推廣活動，要一群長者和中、小學生，站在人車繁忙的街道上等

候入場，亦有一定的風險。除了大堂的空間狹小外，油麻地戲院的衛生間設施也

嚴重不足，中場休息時，不少觀眾須使用戲院外的公廁。因此，我們促請儘快落

實「油麻地戲院第二期工程」，擴建戲院的大堂及相應設施，解決觀眾的即時需

要。 
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2 急需「油麻地戲院第二期」作培訓之用 

八和傾盡己能籌劃「粵劇新秀演出系列」，就是為了全方位培訓粵劇的接班

人透過在油麻地戲院的密集式演出及舉辦培訓課程，為台前幕後的新人提供培訓

及實踐的機會。如「油麻地戲院第二期工程」的培訓設施，能早日投入服務，我

們的新秀就可以在固定及設備充足的排練室專心學藝，對他們的發展有決定性的

作用。現時由於培訓場地不足，我們需要在不同地區租用不同的排練室，供新秀

練功及排戲。如果新秀能將現時每天用在交通及趕場的時間來練習，相信效果一

定更好。因此，我們促請儘快落實「油麻地戲院第二期工程」，增加培訓用的排

練室，解決急切的培訓需要。 

 

3 重置計劃是本區發展的急切項目 

八和的辦公室也處於油麻地區，粵劇業界仝人也多為油麻地區民。作為油麻

地區的一份子，我們認為：現址垃圾收集站已運作經年，相關的設備已老化，衛

生條件每況愈下。油麻地區人口眾多，需要處理的垃圾量亦不斷提升，現址的垃

圾站根本不勝負荷。我們相信新的垃圾收集站可配置更先進的設備，在效率、衛

生等各方面應比現址的更為優勝。 

 

我們明白通過及落實重置計劃，是開展「油麻地戲院第二期工程」的先決條

件。社區衛生、露宿者生活和粵劇發展，均是巿民日常生活及整體社會發展，不

可或缺的重要部份，政府及議員們須正視和公平對待各個範疇的發展需要。我們

粵劇界全體仝人，懇請 貴會支持重置計劃，讓「油麻地戲院第二期工程」得以早

日開展。如 貴會需要我們進一步說明目前使用油麻地戲院的問題，或培訓新一代

粵劇從業員的挑戰，我們樂意親自向 貴會闡釋當中的困難和業界的急切的發展需

要。順頌 
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香港八和會館主席汪明荃博士 

二零一七年三月十五日 
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